



Jueves, 28 de julio de 2022

La EPA del segundo trimestre confirma el fuerte descenso del desempleo en Asturias y rebaja el número de personas sin trabajo a 49.000, el mejor dato en 14 años

- **Las estimaciones coinciden con la evolución del paro registrado: desde 2008 no había cifras tan positivas en el mercado laboral del Principado**
- **El cálculo de medias anuales, aconsejable en la Encuesta de Población Activa para las comunidades uniprovinciales, ofrece un aumento interanual de la ocupación de un 1,35%**
- **La industria lidera los mejores indicadores, tanto en la caída de desocupados como en la recuperación de empleo**

La Encuesta de Población Activa (EPA) correspondiente al segundo trimestre del año confirma la prolongada disminución del desempleo en Asturias, ya anticipada por los datos de paro registrado. La nueva entrega de la EPA calcula que el Principado redujo las personas sin trabajo a 49.000, un 20,2% menos que en el mismo período de 2021. Es la mejor estimación en 14 años para el segundo trimestre: desde 2008 no se alcanzaba un número tan bajo.

La EPA, que comprende abril, mayo y junio, ofrece más indicadores positivos. Según sus números, Asturias suma 13.700 personas en paro menos que en el segundo trimestre de 2020, cuando se inició la pandemia, una disminución que se corresponde con la recuperación de actividad económica. La tasa de desempleo se queda en un 11,36%, inferior a la media nacional (12,48%). También en este caso hay que remontarse a 2008 para encontrar un porcentaje tan bajo en el segundo trimestre.

Los números pueden compararse con el trimestre anterior o con los mismos meses del año pasado. Si se hace ese ejercicio, los descensos del paro se sitúan, respectivamente, en 3.600 y 12.400 personas menos sin trabajo (en términos porcentuales, un 6,9% y un 20,2%).



No obstante, en comunidades uniprovinciales, como es el caso de Asturias, es más aconsejable trabajar con medias anuales, para evitar posibles distorsiones achacables al pequeño tamaño de la muestra. En tal caso, el número de parados se elevaría a 50.250, un 18,69% menos que el año pasado. Esta caída supera en 5 puntos el descenso nacional, que se queda en el 13,84%.

El reverso negativo de la EPA del segundo trimestre es la ocupación. A tenor de sus estimaciones, disminuyó en el Principado tanto respecto al trimestre anterior (un 1,34%) como en relación con el mismo período de 2021 (un 1,69%). De hecho, Asturias, que ahora tendría 382.000 personas ocupadas, sería la única comunidad en la que habría empeorado este indicador. La situación cambia si se vuelven a echar las cuentas con medias anuales, tal y como se recomienda: en tal caso, se habría producido un incremento interanual de la ocupación del 1,35%. Este porcentaje sería inferior al estatal, un 4,35%.

La estimación de la EPA contrasta con las afiliaciones a la Seguridad Social. Conforme a este dato, Asturias acumula 15 meses de crecimiento interanual consecutivo del número de personas con trabajo, hasta situarse en 374.864. La próxima semana se conocerán tanto los datos de paro registrado como de afiliaciones correspondientes a julio.

Por sectores, sobresale el comportamiento de la actividad industrial. De acuerdo con la EPA, el sector ha llegado al listón de las 57.900 ocupaciones, la cantidad más elevada desde el segundo trimestre de 2018 y un 4,7% más que en el segundo trimestre de 2021. La industria también lidera la bajada del desempleo: un 36,7% menos que el año pasado.